

Nomor 64

KANTOOR  
O. Kerkhofweg  
No. 16  
BANDOENG

# Berita Priangan

taoen ke II

TELEFOON  
nummer  
444  
BANDOENG

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.— seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Phabaran

### Kongres P S II, ke IX

bertempat di Mataram.  
Kongres P S S I, jang ke IX akan diadakan di Mataram moelai tanggal 27, 28, 29, Mei '39.  
Soesoenan Hoofd Komite peneri maan Kongres sebagai berikoet;  
Ketoea I: toean Dr Soedigo, Ke toea II: toean H Soemarto, Penoe lis I: toean Solijo, Penoe lis II: toean Amirnoto, Bendahara I, toean Prawirosemito, Bendahara II, toean Djojosewardjo, Pembantoe2 adalah ketoea dari masing2 sub Komite. jang oedjoedja seperti be rikoet.  
Sub Komite Pertandingan ketoes t. Soekandi, pembantoe tt. Soekar so. Roeswo. Soemontoro, Pringgo dimoeljo dan Himodigdojo.  
Bahagian Siaran: Ketoea toean Widjoksono, pembantoe tt: Soetjo? Soedarma, Soemeroe dan Wirjo.  
Bahagian Persidangan: Ketoea toean Roeswo, Pembantoe tt: Saebani, Sastroprodjo dan njonja-njo nja Roeswo dan Widjokongko.  
Bahagian tamoe: Ketoea t. Soe harso, pembantoe tt: Soetardi, Ba daroezaman, H. Pradono, Djahal Chamidie.  
Bahagian kesshatan: Ketoea Dr Soekardi, pembantoe tt. Danoe djo dan Sbd. Madjid.  
Bahagian Perajaan Ketoea t Her tog, pembantoe tt: Harsojo, Her djowirjo, Whahman Soemedi Iwan san dan Sardjoe,  
Bahagian keamanan, Ketoea H Soemarto, pembantoe tt: Partosee diro, Wargotenajo, Wargoprenoto dan Wakiidin.  
Bahagian keoeangan: Ketoea t Djojosewardjo, pembantoe tt: Ma ngoendiwirjo, Prawirosemito dan Soerastiman  
Bahagian pers, Ketoea toean Soe tomo, pembantoe tt. Djojoseopadmo dan Amirnoto.

## Perhatian negeri asing berhoeboeng dengan persiapan Indonesia

Perhatian dengan "perhatian" itoe, ada doea artinja. Demikian djoega perhatian negeri asing ke pada Indonesia, ada jang menaruh perhatian karena ingin memberikan perlindungan djika dikemoedian hari Indonesia diserang moesoeh.  
Tapi ada poela perhatian, hanja ingin tahoe semata mat, sampai seberapa kekoekatannya perli ndoe ngan Indonesia itoe.  
Lebih djoeh, marilah kita meli hat doeloe, apa jang terdjadi dise keliling negeri kita, negeri negeri asing jang sedang membesar besar kan ketjoerigaan, jang satoe kepa da jang lainnja.  
Timboelja peperangan antara Japan dengan Tiongkok itoelah jang mendjadi pokok timboel oja ketjoerigaan itoe. Inulah jang meimboelkan perasaan perasaan tidak senang kepada Inggris, Ame rika dan lain lain lagi.  
Kita tidak perloe bajangkan apa jang akan terdjadi diantara Japan dengan Rusland. Sementara ini, ki ta tidak perloe bitjarakan doeloe, apa jang telah kedjadi dan jang akan kedjadi di Europa, tapi marilah kita perhatikan soe'al di atas laetan Pacific jang sangat tedoehnja itoe!  
Perloenja kita perhatikan soe'al Pacific itoe, karena kepeulauan In donesia itoe letaknja berbatasan ke sitoe, djika ada apa apa jang terdjadi diatas laetan Pacific itoe, setidak tidaknja Indonesia haroes bisa mendjaga diri sendiri, meski tidak tjampoer tangan sekalipoen.  
Peperangan Japan — Tiongkok itoe telah berjalan begitoe lama, banjak daerah jg telah didoedoeki,

oleh Japan, meski sebagian dari pada itoe telah dapat diambil kem beli oleh Tiongkok, tapi Tiongkok beloem bisa mengoesir Japan sam pai tidak berkoesa lagi.  
Selainnja dari pada itoe, ada di kabarkan bahwa Japan telah mem boeat renjana persiapan oentoek 5 tahoen lagi, dengan "begrooting 2 milliard yen.  
Rentjana ini berarti bahwa Ja pan akan teroes teroesan mengha dapi moesoehnja. Maka oleh kare na itoe, tentoe sekali Inggris dan Amerika tidak bisa tinggal diam, karena banjak kepentingannya jang tergaogoe oleh adanya peperangan antara Japan dengan Tiongkok itoe, Itoepoen beloem terhitoe djika Japan mendapat kemenangan, ten toe akan meroegitjaan lagi kepada negeri negeri sekelilingnja Pacific.  
Berhoeboeng dengan itoe, maka Inggris merasa sangat perloe Indo nesia haroes dipartoeatkan, kare na Indonesia itoe telaknja didapan pintoe pangkalan Marine Inggris di Singapoera.  
Demikian djoega Amerika sa nget merasa perloe, bahwa perloe doengan Indonesia itoe diperkoekat kan, karena Indonesia ada pegang rol jang penting sekali dalam pem belaan Amerika di laetan tedoeh itoe.  
Lebih djoeh, marilah kita koe tip, apa jang "Het Vaderland" te lah toelis: Amerika anggapa ma da laetnja sebagai "First Line defense" boeat pembelaan pertama dari Amerika Sarekat jang koest Ioi pembelaan ada sangat loesaja karena termasuk djoega Alaska dan Hawaii. Demikianlah Amerika soedah mengambil kepastian akan membela semoea kepentingan Paci fic Ocean boeat berhadapan dengan Japan.

Indonesia telah bersiap dengan ber matjam matjam alat perli ndoe ngan negeri, diantaranya telah banjak memasang meriam dipantai laet Soerabaja oentoek memperli ndoe ngi pangkalan Marine Indonesia.  
Lebih djoeh Marine Indonesia diperkoestkan dengan pasoeakan oe dara, diantaranya dengan 18 Dor niers bombers dan 18 kapal silam jang besar, jang dibikin di Neder land, selainnja dari itoe ada ba njak bombers type Glenn Martins boesian Amerika dan lain lain. Adapoen ongkos oentoek memper koestkan perlindungan Marine itoe kira kira f 120.000.000.—  
Meski Japan menaruh perhatian kepada Indonesia dengan lain mak soed oempamanja, karena Indonesia keja dengan mjoak dan lain lain bahan, tapi tidak perloe dikoeatir kan, karena selainnja Indonesia ada mempoenjai kekoestatan sendiri, ada mendapat perhatian besar dari pi hak Inggris dan Amerika, jang mana berarti perhatian itoe oen toek memperli ndoe ngi kepenting anja sendiri di Pacific seperti jang kita telah katakan tadi itoe.  
Beik, djika kita tidak perloe me saroh kekoestiran satoe apa. Ra' jat anak negeri boleh tinggal aman dan tenteram.  
Tapi kita ingin bertanja dalam hati: Apakah tjoekoop dengan be gitoe sadja?  
Boekan karena kita tidak pertja ja kepada persiapan jang telah kita bentengkan diatas itoe tapi perloe djoega rasanja diberi kesem patan jang lebih banjak kepada anak negeri oentoek tjampoer tangan dalam memperli ndoe ngi negerinja.  
Kita tahoe, memang sering dil a koekan wering boeat menerima anak negeri mamasoe ki pasoeakan darat dan laet. Tapi kita sangat sesalkan dalam wering itoe sedi kit sekali jang bisa diterima, ka rena dalam pemilihannya ada begi toe roepa sehingga "pintoe" boeat masoek kedalam dienst Militair atau Marine itoe ada terlaloe semp it.  
Boekan oentoek djabatan ren dah sadja jang kita matoedkan itoe, tapi hendaklah diberi kelong geran jang lebih loes, bagi pemoe da pemoea Indonesia memasoe ki sekoelah balatentara jang agak ting gi, soepaja dalam sedikit tempo sa dja, kekoestatan perlindungan In donesia itoe, boekan hanja dapat memperli hatkan sendjata sadja, tapi dengan dapat meoedjoestkan ba risan balatentara jang boleh diper tjaja.

## Bandrek Bandoeng

### Naek koeda sadja

Soedah lama djoega, di kota Ban doeng djadi "mode" pelesir keliling kota dengan menaek koeda.  
Permoelaan tjoea anak anak sadja, tapi sekarang soedah ditoe rosti oleh orang toea, memang anak aih.  
Toekang bandrek djoega ada ingetan maoe djalan djalan naek koeda sadja, boekan karena maoe meniroe djoki, tapi karena vrij van belasting.  
Boest automobiel, deeleman, go robak tjiker en sepeda kaloe be lon bajar penning voortuigenbelas ting kaga boleh dipake.  
Sepeda rodanja pake karet, biar kaga bikin aspal djadi roeksak en kaga bikin kotor, misti bajar pen ning.  
Tapi koeda jang kakinja pake besi, bikin aspal djadi roeksak, malah boeang "gas" en boeang "barang jang lebih" dari peroe tja, bikin kotor djalan Goeminta, ta pi kaga bajarpennung.  
Betoel apa engga?  
Boekan toekang bandrek maoe minta soepaja itoe koeda pate pen ing, tapi maoe tjari adil, kaloe diperbandingkan sama sepeda jang kaga bikin roeksak en bikin kotor Goeminta poenja djalanan.  
Toekang bandrek

### Disambar petir

kedjadian jg mengherankan  
Dalam Minggoe jg baroe laloe didesa Kapoera, district Rogodjam bi (Bajoewangi) seboeah roemah kepoenjaannya Pak Bintoe telah di sambar petir. Oleh karena itoe Pak Bintoe jg ada dalam roemah telah mendjadi hangoes sedang anaknja perampoean mati pada saat itoe djoega, dan adikuja pingsan.  
Jg mengherankan ialah karena pada saat itoe hoedjannja tidak be gitoe besar, dan poela bahwa iste rinja Pak Bintoe jg baroe masak di dapoer tidak mendengar apa apa, Karoeau sadja ketika Bintoe ma soek dalam roemah ia mendjadi ka get dan teroes tidak ingat. [S.T.]

### Pabrik tenoe jg besar

"Menoe roet kabar STP. koegsi da ri Tionghoa ditajah Djawa akan mendirikan seboeah pabrik tenoe jg besar sekali di Soerabaja, akan tetapi tempatnja dimana beloem da pat ditentoe kan.  
Niatan ini timboelja karena Industrie di Tiongkok tidak mem beri keoestoengan jg menjenaug kan bagi mereka, Peroesahaan ter seboet tetap miliknja orang orang Tionghoa peranakan,

tapi memperhatikan tentang keper tjajaan dan kesetiaan ra'jat kepada negerinja sendiri djoega.

Maka oleh karena itoe, menoe roet hemat kita, boekan hanja persendja taan sadja jang haroes banjak di pesan dari loear negeri, tapi hendak lah keper tjajaan dan kesetiaan ra'jat poen diperkoestkan dengan djalan memberikan kelonggaran memasoe ki lapang pasoeakan dari pangkat jang rendah sampai jang tinggi!

B. S.

INI POEDER ADA  
MANDJOER SEKALI.  
BOEKAN SADJA BOEAT.....  
SAKIT KEPALA, TAPI.....  
DJOEGA BOEAT ILANGIN  
SEG ALA RASA SAKIT.

Obat Poeder tjap Matjan

BISA DAPET BELI DIANTERO TEMPAT.

Begitoealah jang "Het Vaderland" telah toelis:  
Beberapa soerat kabar di loear negeri diantaranya "New York Herald Tribune" sangat merasa sajang bahwa di Indonesia ada begitoe banjak spionnage Japan dan dise salkan begitoe banjak orang Japan jang mendapat concessie di Indo nesia, padahal telah ada jang ke tahoean membikin lapangan oedara dan membikin benteng.  
Begitoealah toedoehan soerat ka bar asing itoe.  
Kita tahoe, memang perhatian Japan kepada Indonesia ada sangat besarnje, seperti jang nampak dalam memadjoeken perdagaagan, men tjari rizki sebagai penangkap ikan laet dan sebagainya, Eatah apa lagi jang diperboeat, jang dapat meimboelkan ketjoerigaan, kita tidak tahoe,  
Tapi kita pertja je, bahwa pame rintah negeri kita, tidak akan lalai mentjari tahoe, apa jang dapat mentjoerigakan, berhoeboeng de ngan perlindungan Indonesia pada masa jang soelit ini.  
Selainnja dari pada itoe sepan djang pengetahoean kita, b-hwa In



## Cooperatie di kala ngân crediet per tanian

Oleh Pagoejoeban Pasoendan of deeling Tjibeber telah dicesahkan oentoek mengadakan pertemoean boeat semoes cooperasi cooperasi crediet pertanian jang ada disana. Pada pertemoean jang akan di langoengkan ini R M Margono, inspecteur dari Voltscridietwezen di Djakarta akan diundang oentoek membikin pedato dan penerangan dalam hal cooperatie toelis JB.

## Pertemoean Balai Pengetahoean

Pada malam Kemis jg baroe laloe di Blavatky Park telah dilangoengkan pertemoean dari anggota anggota Balai Pengetahoean Masyarakat Indonesia.

Dalam rapat terseboet notulen rapat jang baroe laloe telah disjahkan.

Selandjoetnja oleh toean Mr. Soripada diadakan pidato tentang "Hadiah perkawinan" dan selandjoetnja.

Toean terseboet menjatakan bahwa perempoan boleh mewarisi peninggalan dimana mana di Indonesia.

Pedato ini akan disiarkan berceparisalah.

Pada malam terseboet secretaris kedoea mr. Moehamad Sjah diganti oleh toean Notoesoento, dan njanja mr. Maria Uthah Santosa dja di anggota Pengeroes.

Lain dari pada itoe dibentok soeatos commissie jang memberi nasihat nasihat dalam hal bahasa Indonesia.

Diantaranja doedoek toean toean dr. Perbotjaro, dr. Prikono Iskandar, Mangoensarkoro dan Saesoeti Pane ada doedoek sebagai anggota bestuur.

## Padagang orang perempoan

digandjar delapan boelan

Baroe baroe ini oleh PS dikebarakan, bahwa Landraad di Palembang telah memeriksa perkara perboetan sebagai tengkoelak manoesia.

Jg dipadjoekan sebagai terdakwajaitoe seorang perempoan nama T. bersama seorang laki laki nama MA dan beberapa orang perempoan sebagai saksi.

Postoesannja ialah perempoan T, tadi mendapat hoekoeman 8 boelan pendjara, sedang terdakwa kedoea karena koerang terang kesalahannja telah di bebaskan.

## Kebakaran di Poelau Beringin

6 toko telah menjadi aboe.

Dipoelau beringin (Palembang) pada hari malam Selasa 11-12 telah terbit kebakaran jg hebat, 6 pintoe toko telah habis dimakan api dan keroegian ditaksir koerang lebih f4000; oentoeng ketjilakaan manoesia tidak ada. Pada malam itoe djoega di Moera doea Kisam terdjadi kebakaran djoega dalam mana 3 roemah telah menjadi aboe, toelis P.S.

Keroegian ada f 2000.

## Kaboepaten Soerabaja

Seperti oemoem mengetahosi, maka kabupaten di Gresik telah dipindahke ke Soerabaja. Sampai kini toean boepati masih beloes mempecah kabupaten, hingga masih menempati satoe roemah besar di kota itoe.

Sekarang dikabarkan dari Soerabaja, bahwa oentoek tempat tinggalnja regent Soerabaja maka pendopo dari kabupaten lama di Gresik akan dipindahkan ke Soerabaja.

## Perdjalanan wali Negeri

Menoedjoe ke Djepara.

Setelah kemarin siang Wali Negeri telah koendjoengi kebon bibit Karang Doeren dekatnja Salatiga, maka esoknja hari [Djoem'ah pagi] maka rombongan Agoeng itoe teroes menoeedjoe ke Djepara.

Pertama tama diadakan tamasja ke Goenoeng Moeria, Sepandjang djalan antara Semarang dan Djepara telah berbaris moerid2, dengan mengiberkan bendara.

Perhiasan Koedoes menjenangkan Kain2 jg berwarna oranje dipasang ditengah djalan, sebagai tanda penghormatan dari fabrik2 rokok di Koedoes.

Di kota Djepara didirikan gapoera dengan bentoek Madjapait Djawaan. Tetamoe Agoeng dengan kebesaran diterima dipendopo kaboepten dimana Z E. Gouverneur-Generaal dan Mevr. Van Starckenborgh mengambilm tempat doedoek di korsi jang bersepoeh emas-emas.

Mevr Van Starckenborgh menerima satoe handbouquet, sedang Freule menerima tempat sendok jang berokir-ekiran jang indah sekali. Tempat sendok ini telah dipersembahkan oleh poetrinja regent Djepara. Setelah toean boepati menjampai kan selamat datang, maka kemoe dian dikoendjoengi tentoesstelling barang barang okir-ekiran dari djaman doeloe model Djepara.

Benteng Djeparan koeno disinggahi dan rombongan menerekeskan perdjalannja ke Donoredjo.

## Wali Negeri ta'pergi ke Poerwodadi

Disebabkan ada kebandjiran dari Semarang dikawatirkan ke pada Aneta, pagi djam 7 [djadi 45 menit lebih siang daripada waktos jg telah ditetapkan] dari kota Semarang Beliau berangkat lebih siang berhoebong koendjoengan ke Poerwodadi tidak bisa diteroeskan.

Selandjoetnja perdjalanannya menoeeret agenda Koendjoengan ke Poerwodadi tidak langoeng, sebab malamnja Saptos djam tiga telah toeroen hoedjan, hingga menimboelkan air bah besar, sampai Poerwodadi ta'bisa didatangi.

Pendoedoek di kota itoe telah berkoempoel di alun2, oentoek meejaksikan kedatangannja Wali Negeri, akan tetapi mereka terketjewa.

## Gerakan sekerdja pegawai Gemeente Betawi

Pegawai Gemeente Betawi dari beberapa tjabang djabatan ada mempoenjai perserikatan. Itoe perserikatan didirikannja dengan oesahanja atau atas daja oepajannja Drs. Soebroto, maka beliau ini djoega seke an lama menjadi algemeene voerzitter dari berbagai bagai perserikatan sekerdja pegawai Gemeente Betawi.

Tetapi baroe baroe ini kabarnja telah diadakan federatie antara itoe perkoempoelan perkoempoelan dan soedah dipilih menjadi algemeene leider Mt. Mohd. Sjah. Dalam rapat tsb Drs. Soebroto tidak barhadliir, karena tidak menerima oendangan.

Soepuja djangan sampai ada salah pengartian, maka berhoebong dengan itoe kedjadian, Drs. Soebroto minta djoemoemkan, bahwa beliau sekarang tidak menangoeng djawab atas pimpinan federatie jg didirikan itoe. Mr. Mohd. Sjah salah seorang pemoeka dari Parindra, sedang Drs. Soebroto ingin perserikatan perserikatan pegawai Gemeente jang merdeka dari semoes partij politik.

Dengan adanya doea algemeene leider, ditakoetkan nanti perkoempoelan dan pekerdjannja menjadigadeah atau mengadakan pertemoengan jg tidak diinginkan. Oleh sebab itoe telah beliau lebih baik mengalah dan dengan soeka hati beliau memberikan segala oesahannja kepada Parindra.

Tetapi sekarang terujata, meski poen federatie telah berdiri masih banjak orang jg tersangkoet ang

gap Drs Soebroto sebagai pemimpin oemoem perserikatan terseboet Boeat oeroesan ini, diminta soepuja mereka jg inginkan tetap dibawah pimpinan Drs. Soebroto, memberi kepadaanja dan tarik diri dari federatie jg dibawah pimpinannja Mr. Mohd. Sjah.

## Peratjoenan tempe lamtoro di daerah Djatisrono

15 orang meninggal.

D K, telah kabarkan bahwa di Oerdistrict Girimarto dan Sidohardjo District Djatisrono Soerakarta ada 8 orang mati karena makan tempe lamtoro. Sekarang kita dapat kabarkan lebih terang seperti berikoet: Tempe lamtoro didaerah terseboet soedah biasa menjadi goelai atau lawoehnja pendoedoek desa, jang lebih doeloe sama ditansh. Dipasar pasar bargannja saban 25 bidji 1 cent. Lamtoro atau mlandingan se lain dibikin tempe djoega di tokol jang biasa dimasak menjadi "pe tjei".

Kadang2 karena lamtoro mahal dan soekar ditjahirinja tempe lamtoro itoe ditjampoer dengan koelit p'long atau boeah dari pohong jg boeat raboek tanaman. Inilah jg menjadikannja makob pada siapa jg makan. Tetapi djarang jang sampai meninggal doenia.

Pada hari Minggu malam djam 7 sore Wedono P P Djatisrono terima rapport dari Panewoe Girimarto dan Sidohardjo bahwa didesa Segawe dan Mipit ada beberapa orang jang pingsan karena sama makan masakan tempe lamtoro dengan nasi gaplek.

Seketika toean wedono dengan membawa auto datang di tempat kedjadian itoe dan orang orang jg kelihatan sakit dikirim ke Ziekenzorg, dan sebagian dari Mipit Sidohardjo dikirim ke klinik Wonogiri.

Dari desa Segawe Girimarto waktos itoe ada 8 orang jang soedah meninggal doenia.

Malam itoe djoega dari Ziekenzorg Solo toean wedono Djatisrono dapat telepon bahwa orang 2 itoe mati djoega.

Menoeroet tjatatan orang jang mabook makan tempe itoe ada 18 orang, 2 orang dapat ditolong seketika dan 1 anak ketjil oemoer 5 tahoen dapat ditolong di klinik Wonogiri.

## Memaloe soerat gadai

Politie dari Grisse (Soerabaya) telah menahan seorang Arab bernama Amang jang didakwa ta'ah menipoe Omar Sekan dari kampoeng Kemoeteran (Grisee) sedjoemblih f 200 roepia pada tanggal 28 Februari jang baroe laloe.

Amang mengakoe teroes terang, bahwa osang terseboet ia dapat dari menipoe dan osangnja telah dibagikan dengan kawannja Jik Achmad di Grisse dan Notoredjo, Schatter Pandhuis di Grisse djoega.

Selandjoetnja Exp. menoeetcerkan bahwa Notoredjo telah membikin soerat gadai palsu dengan diberi harga f 182,-

Oleh Amang soerat gadai itoe didjoel kepada Hadji Oemarsan dengan harga f 220,-

Ketika Oemarsan hendak menoeboes barang barang (-mas) jang ditoeleis disoerat gadai itoe, karena ditolak, ia baroe mengerti bahwa ia telah tertipoe setjara haloes.

## Pangeran Dawoed Diponegoro

Pada hari Saptos jang baroe laloe Salatiga telah kedatangan tetamoe Agoeng ialah Pangeran Dawoed Diponegoro tjoejtjoenda dari Pangeran Diponegoro almarhoem jang terkenal sebagai pendekar Indonesia.

Menoeroet kabar jang diperoleh MH, maksoed dari beliau ialah oentoek ikoet dalam oepatjura 200 tahoen dari kraton Soerakarta dan njekolahkan tjoejtjoenja di Djawa.

Pada tahoen 1927 Pangeran Dawoed terseboet telah menarimo pajoeng (songsong) dari kraton Soerakarta.

## R R Tjiamis

Di Pendopo dari kaboepten Tjiamis nanti pada tanggal 27 Maart 1939, akan dilangoengkan rapat dari Regentschap Raad Tjiamis.

Agenda jg akan dibitjarakan dalam rapat terseboet ialah:

1 Mengesjahkan notulen rapat R R. pada tg 31 December 1938, 2 Mengerdjakan dan menjadikann poesoesan2 rapat pada tanggal terseboet diatas,

3 Pengoemoeman pada Raad.

4 Menetapkan rentjana beslit oentoek mengoerangi dan menambah roepa roepa artikel begroeting pegeleoeran dan penambahan dalam taoen dienst 1939.

5 Permintaan perkoempoelan S. C.V.T. Tasikmalaja dari hal pemberian subsidie padanja.

6 Menetapkan rentjana beslit bagi menhapoeskan barang barang inventaris dari Vervolgschool Tjiamis.

7 Menetapkan rantjangan beslit rekening begrooting kaloerand penerimaan taoen dienst 1939

8 Menetapkan rentjana oendang oendang Regentschap passarbanc verordening.

9 Perobahan oendang oendang padjeg tontoon.

10 Menetapkan rentjana oentoek merobah oendang oendang padjeg andjing.

11. Menetapkan rantjana oendang oendang oentoek pegawai pegawai boeat menjelidiki hal pe langzaran atoeran atoeran Roelijn verordening Province West Java.

12 Lain lainnja jang akan didakan.

13 Pertanjaan oemoem, (Rondvrang)

## Boeah pertjintaan resia

Di Tjibaroejan Tjihoebeuti (Tjiamis) orang orang telah menjadigempur, oleh karena disawa telah diketemoekan seorang baji jang dihanjoetkan dikali disana. Kedjadian ini segera dilaporkan kepada jg wadji dan sekerang olehnja baroe diselidiki siapa jang berboeat dosa itoe.

Didoega bahwa kedjadian ini hasilnja dari perboetan resia.

## Pernikahan di Kawedanaan Leles

Kemarin telah dilangoengkan pernikahan poetrinja dari toean Wedana Leles (Garoe) R. Adi Amidjaja dengan poeterannja toean Gap. Regentschaps Secretaris Poerwakarta di pendopo Kewedanaan Leles.

Banjak sekaal jang mengoendjoe ngi perajaan pernikahan itoe teroes tama sekali ambanaren B.B. Onderwijs, Landbouw dan lain lain lagi.

Diantaranja ada nampok para boepati Garoe, Bandoeng dan Poerwakarta, demikian poela para Patih Garoe, Tasikmalaja, Bandoeng Poerwakarta Tjandjoer dan banjak orang Eropa.

Pernikahan itoe selainnja dila koekau sjarat Islam di lakoeakan djoega segala peralatan menoeeroet setjara adat Soenda.

Oentoek meramaikan perajaan pernikahan itoe diboenjikan soera gamelan dan pada malamnja rajoe ban dan wajan golek.

## Kaoem pelantjong Amerika

Dari Medan dikabarkan, moelai hari Rebo jang laoe sampai Kemis maka telah sampai dip'laboeha Belawan kapal Amerika jang spec sal oentoek melantjong. Djoemlah kapal ada tiga boeah dengan membawa penoempang kl. 150 orang.

Kaoem pelantjong ini mengadatkan perdjalann moelai Medan ke Brastagi, Prapat, dan sampai ke Sibolga. Di sini mereka teroes naik kapal kapalnja tadi.

## Penggrebegan perampok

Dari Pamekasau dikabarkan Wedono Waroe telah manahan enam



## Menonton "perang"

Tadi malam orang kasi taoe pada si Ronda, katanja banjak sekali orang jang datang menonton per tjoaban perliendoengan bahaja seragan dari cedara, Ramenja seperti orang menonton Jaarbeurs sadja.

Pertjobaan memadamkan roemah terbakar, pertjobaan memadamkan letoesan bom tapi boekan bom boetoe.

Itoe pertjobaan "perang" banjak orang jang maoe taoe berlomba tjoema djadi penonton. Kalo pe rang betoel boleh djadi berlomba ngoempet. Boleh djadi si Ronda bilang.

Lebih sering itoe pertjobaan rasa rassanja ada lebih baik.

Boeat jang kerdj semangkin paham boeat rajat semangkin ngerti dan boeat toekang nonton djadi banjak tontonan zander bajat.

Si Ronda

orang jang didakwa perkara perampokan di Batjoer.

Orang mengira, bahwa poejli dikan jang lebih loes akan dite teroeskan oentoek menjari kaoem pendjahat itoe.

## Kalapanan di Loeboek Kaloeng

Aneta mengabarkan dari Padang berhoebong dengan timboelja moesim kekoerangan makanan di Loeboek Kaloeng dan sekitarnja maka resident saban tiga hari menjeroeh mambagi 1 kiti beras di tambah tiga kati ketela pada saban seorang.

Sekarang sedang diperoendingkau tentang pengoesdoeran me moengoet belasting dalam daerah terseboet.

## Autobus Terbalik

Dari Menado dikawatirkan kepada Aneta, bahwa kemarin pagi (Djoem'at pagi) satoe autobus telah terbalik diantaranja Menado dan Kema.

Toedjoe orang penoempang berloeka berat, sedang sopirnja keada anja mengawatirkan.

Ketjilakaan itoe disebabkan karena si sopir terlaloe tjepat mendjalkan, hingga ia bingoes dengan stuurnja.

## Congres P P K I

di Malang.

Aneta mengabarkan dari Djokja bahwa Perkoempoelan Politik Ka tolik Indonesia (PPKI) nanti moelai tg 21 sampai tg 23 Juli 1939 akan melangoengkan kongresnja di Malang dengan pimpinannja toean I J. Kasimo Volkraadid.

## Bidan Baroe (vroedvrouw)

Telah diperkenankan oentoek melakoekan pekerdjannja sebagai bidan (vroedvrouw) di Hindia Belanda Mas Roro Lasium.

## Itoe orang jang terbakar

Seorang meninggal di CBZ.

Beloem berapa lama telah dimoatkan disini tentang itoe ketjilakan ngeri di General Motor di Tg. Priok, 3 orang korban pada saat itoe teroes dibawa ke CBZ. Lebih landjoet S.F. kabarkan, bahwa jang seorang bernama Abdoel telah meninggal oleh karena tida tahan lagi sakitnja.

## Tanah menggeser

Dalam soerat soerat kabar telah dimoatkan tentang itoe tanah menggeser di Negri Dolok [Sumatra Timoer], jang sangat membahajai irrigatiewerken.

Ir Riele dari Bouwkundig instittut jg diserahi oentoek menjelidiki kedjadian terseboet soedah tiba kembali disini. Menoeeroet keterangannja kedjadian terseboet djarang sekali terbitnja, hingga haroes didakan penjelidikan lebih loes lagi oentoek menentoekan, moengkin atau tidaknja tentang hal perloesan irrigatie disana. (H.N.)



# Pandhuis Beambten dimoeka pengadilan

## Semoeahnja dibebaskan dari toentoetan.

### Mr. R. Kasmat anggap bahwa itoe perkara adalah „Afgesprokenwerk“ dari saksi-saksi.

Sebagaimana oemoem telah me ngetahoei, bahwa pada boelan Fe bruari jl diroemah gadai Tjikoeda patuh dan Bandoeng telah terbit kegontjangan, disebabkan beberapa orang Pandhuisbeambten telah di tangkapnja oleh politie dan ditahan, karena mereka orang itoe telah di toedoehnja terima soeapan dari ma kelaars roemah gadai.

Beginitoe perkara tersebut ke marin hari Septoe ddo 18 Maart 1939 dengan dipimpin oleh Mr C M Wisman telah diperiksa (sum mjere) dengan mendapatkan perha tian yang besar sekali, sedangkan yang menjadi persakitanja terdiri dari toean toean :

1 Soekarja Pradja, 2 Adiwidjaja 3 Danoentmadja, 4 Sastramhardja 5 Natadipoera 6 M Wangsadimadja Persakitan semoeahnja dibela oleh Mr R Kasmat dari Djokja.

Periksaan dilakoekan satoe per satoe, moela moela diperiksaanja per sakitan Soekarjapradja al Wasman Pandhuisbeambte dari Tjikoedapa teuh, dengan djalanja periksaan hira kira ada sebagai berikoet :

Persakitan ada ditoeoeh tiga roepa kesalah, jaitoe :

1 Persakitan soedah minte wang kepada orang yang bersangkoean (publiek yang memponjai keper loean diroemah gadai).

2 Persakitan terima wang dari publiek yang memponjai kepentingan diroemah gadai.

3. Persakitan terima wang oepa han dari publiek yang memponjai kepentingan diroemah gadai, dengan makroed bilamana orang ig memponjai kepentingan itoe memberikan wang, tentoe keperloeanja itoe akan ditolong lebih doeloek.

Terhadap soerat toedoehan, per sakitan soedah sangkal keras bahwa ia tidak bessa berboeat demikian, kemoedian President batjakan lagi soerat toedoehan, bahwa persakitan pada hari Selasa ddo 7 Febr. 1939, ketika ia lagi bekerdja, telah teri ma wang, dari seorang makelaer bernama Idik, yang Idik itoe sebe loemnja memberikan wang, oleh persakitan tidak diperdoelikanja.

Terhadap itoe kedjadian persaki tan soedah sangkal lagi, ia mene rangkan bahwa pada hari dan tang gal tersebut, persakitan ada beker dja mandjadi hu'p kassier, itoe wak toe persakitan telah kedatangan se orang bernama Idik, orang terse boet ja'lah makelaer dari roemah gadai, perloenja minta tolong kepa da persakitan soepaja ia poenja ke perloean, jaitoe oentoek menghi tungkan renten di doeloekan dari orang lain.

Disebabkan Idik tidak menoeoer ot pratoeran yang telah ditetapkan oleh roemah gadai, jaitoe tidak moe berdjedjeran persakitan soe dah tolak permintaannja Idik, di sebabkan Idik itoe memaksa sadja, ehirnja oleh persakitan, Idik soe dah dioesirnja.

Tidak lama Idik telah kembali lagi, dengan membawa doea lembar soerat gadai, dan wang besarnja 10 cent, oleh persakitan wang be rikoe soerat gadainja itoe labe di lemparkanja.

Ketika persakitan dipanggil oleh toean Beheerder oentoek menolong seorang Belanda menghitoeung seko niong konjong telah datang politie dan itoe waktoe persakitan labe digelandang ke politie sectie 2 dan teroes ditahan. Persakitan baroe megetahoei apa sebabnja ia dita han, jaitoe setelahnja diberitahoekan oleh politie, bahwa persakitan itoe ada ditoeoeh telah terima wang soeapan besarnja 10 cent, dari seo rang makelaer bernama Idik.

Oleh politi telah dibeslagnja be berapa tjiintin mes, rantai horloge doea boeah horloge, wang sedjoem bleh f 26.69 1/2, wang tab. terdiri dari f 15.49 1/2, ig didapat dari kan

tong badjoenja persakitan sendiri dan f 11 20, dibeslag dari roemah nja persakitan, kepoenjaan ia poe nie soedara bernama Djoenesih dan wang Cooperatie, apa sebabnja per sakitan soedah simpan wang kepoenjaan soedaranja itoe, disebabkan maoe dimsoekau di Bouw: Bibi rintik Tjhaergerulis.

President: Apa sebabnja Idik soedah memberatkan kepada persakitan?

Persakitan: Bisa djadi disebibkan persakitan pernah poekoel tangan uja Idik, ketika Idik membikin ri boet didepanja loket maoe didoe loekan keperloeanja.

Pr: Ketika diperiksa oleh politie kamoe bilang, terima itoe wang 10 cent dari Idik, kenapa sekarang moengkir?

Ps: tidak terima, akan tetapi hamba lihat Idik kasih wang 10 cent oleh hamba tidak diterima.

Pr: Apa itoe makelaars senang kalau meliat kamoe di boei?

Ps: Bisa djoega disebabkan ma reka orang itoe merasa bahwa penghidoepannja terhulang.

Pr: Apa sebabnja kamoe poenja barang 2 mas dll oleh politie di beslag?

Ps: Itoe hamba tidak tahoei.

Pr: Kamoe poenja gadjih berapa?

Ps: Hanja f 22.—

Pr: Kalau kamoe poenja gadjih hanja f 22.— kenapa kamoe soe dah bisa membeli barang barang mas?

Ps: Hamba membeli barang ba rang mas itoe boekannja dari ga djih, akan tetapi hatsilja dari pen dapatan sawah, karena persakitan ada memponjai sawah warisan ig hatsil setiap tahoeunnja tidak koe rang dari f 300.— sedangkan ia poenja isteri sendiri, ada mempe njai weef oestel.

Pr: Apa makelaars itoe soeka membikin riboet?

Ps: Ja, boekan sadja diroemah gadai Tjikoedapatuh, akan tetapi di Ardjawinangoen dan Tjiampea pernah ada Schatter dipoekoel oleh makelaer.

Pr: Apa makelaer itoe tidak bo leh ditolong?

Ps: Boleh sadja, akan tetapi ha roes menoeoer oteroen jaitoe ber djedjeran satoe persatoe.

Pr: Kalau makelaars itoe soedah ada berdjalau lama, kenapa itoe makelaars baroe kileht sekarang?

Ps: Bisa djadi, makelaars itoe, teroetama Idik tidak sakit hati. akan tetapi sekarang setelahnja Idik oleh hamba dipoekoel tangan oja, ia berasa sakit hati.

Pr: Soedah berapa lama kamoe bekerdja diroemah gadai?

Ps: Koerang lebih 13 tahoen.

Pr: Sekarang kamoe misih be kerdja?

Pr: Sekarang hamba ada di schorst.

Pr: Kamoe pernah dihoekoem?

Ps: Beloem pernah.

## TABIB

# A. B. JUNANI

### Regentstraat - Garoet

#### Bisa mengobati segala penyakit

### ZONDER OPERATIE

Toko diboeka dari djam 8 12 siang dan 4-7 sore.



## Menabrak pohon

Baroe baroe ini di Pasirkalikti weg ada seboeah auto yang menabrak seboeah pohon. Jang menoe m paguja bernama D. mendapat loe ka loeka di bagian kepalanja.

Sepandjang pendengaran kita soe pirnja auto tersebut dengan goe oep telah membelokkan stuurnja, karena pada saat itoe ada seorang anak jang kira kira oemoer 8 ta hoen dengan sekoenjoeng melintasi djalan,

## Koeda krefek kaboeer

Di Kebondjoekoetweg pada hari Djoem'at jang baroe laloe telah ada ketjilakaan koeda.

Pada waktoe itoe krefek jang dikendarai oleh E dari Tjibeureum telah terkedjoet melihet locomotief jang datang.

Dari ketjoenja koeda tab teroes lari sekentjang-kentjangnja, sedang si Sais tida bisa menahan koeda itoe.

Achirnja si koesir djatoeh terpe lanting. Dalam keadaan pingsan korban ketjilakaan itoe teroes di angkoet ke roemah sakit.

## Digitig andjing.

Kemarin pagi kira-kira poekoel 10 didepan roemahnja toean Ww. di G. Asmi ada seorang anak jang digigit oleh andjingnja seorang Be landa.

Anak tsb ialah anaknja toean S. di G. Asmi djoega. Ia tidak berani mengakoe teroes terang pada orang toeanja, bahwa ia telah digigit an djing, sedang orang Belanda ini tidak memperdoelikan kedjadian tersebut.

Akan tetapi toean W W. telah menjertakan pada t S. bahwa ar ak nja t. S. itoe sebetoeinje digitig andjing.

Dengan segera anak ini teroes dikirimkan di Inst Pasteur.

## Kebandjiran air mata

Soedah lama sekali tersiar kabar bahwa Gapoera dengan oesahanja PARINDRA tjabang Bandoeng akan membikin pertoeendjoekannja, bertempat di IEV gebouw dengan mengambil tjeritera Mr ZURETNA boeah keranganja toean Ariffien

Beginitoe kemarin malam Ming goe pertoeendjoekan tersebut telah dilangoengkan, mestipoen dari so renja ada toeroen hoedjan lebat. akan tetapi tidak membikin terha langnja orang orang jang datang, sehingga dikira djam setengah 9 roesngan itoe gedoeng soedah men djadi sesak djedjal oleh penonton, dengan semoesah tempat terdjoel habis, dan terpaksa ditambahnja beberapa kerosi lagi.

Djam 9 nona MS. Rochanna tampil kemoeka bersama toean Sas trasoedirdja [voorzitter Parindra tjib Bandoeng nona MS. Rochanna bitjara atas namanja Gapoera de ngan mengoesaikan teutang arti nja kesenian dan tjaranja pemain diatas podium, jang doeloenja menoeoer ot anggapan kaem kaem Ortodox bahwa pemain diatas po diam itoe dianggapnja tidak baik, akan tetapi dizaman sekarang ini ada sebaliknja pembijtara dididik oleh bapa Ariffien oentoek memen tingkan kunst dan kesenian itoe disebabkan pembijtara sendiri ber keajiban bahwa Kunst dan kese nian itoe ada membawa harkat dan deradjatnja ooes dan bangsa.

Toean Sastrasoedirdja atas nama Earindra, menghitoeukan terima kasihnja kepada Gapoera dan had lirin jang sama menaruh sympathie kepada Parindra,

Pertoeendjoekan moela dengan stande kemoedian intermezzo dari Penkhiboeer Hati dibawah pimpi nannja toean St P. Boestami.

Tooneel jang dibagi didalam 9 bagian soenggoeh memoesakan se kali, disini kelihatan tentang keting gienja pemain dari orang orang terpeladjar itoe, t. Ariffien, Penga rang Mr. Zuretna dan Regisseur dari Gapoera, jang itoe malam me gang rol sebagai Kartabrata sa ngat dibentji sekali oleh publiek

## Kesempatan baik.

Bagi mereka jang ingiu berlangganan BERITA PRI- ANGAN moela boelan APRIL bisa mendapat courant GRATIS dari ini hari.

Abonnee jang masih menoeenggak wang langganannja harap dengan lekas diloeseni, Walaupun sedikit artinja bagi Toean, akan tetapi itoe ada pertolongan jang sargat besar bagi mendekatkan tjita-tjita Berita Priangan jang sempoeerna

Bagi abonnee jang bisa mengasih 1 abonne baroe de ngan membajar oewang langganannja lebih doeloek, akan kasih gratis 1 boekoe GELDSCHIEFER ORDON- NANTIE.

## Administratie

## Terima kasih.

Atas nama tooneel gezelechap „GAPOERA“ terhadap semoea pemain Mr. ZURETNA. berikoet djoega jang toeroet membikin intermezzo 's nja jang diadakan oleh Parindra pada kemarin malam Minggoe ddo. 18 Maart 1939 di gedoeng I.E.V. teroetama kepada toean B. Soetan dan toean N. N. jang telah membantoe pekerdjaan saja sebagai Regisseur, saja mem bilang diperbajak terima kasih.

Oesaha dan pekerdjaan toean toean sekalian itoe soenggoeh me moesakan sekali.

ARIFFIN

Regisseur.

## Pengoeboeran Mr. J. Tazelaar

Directeur departement O.E. berpidato.

Seperti jang telah kita siarkan terlebih doeloek, maka hari Rebo malamnja toean Mr. J. Tazelaar telah meninggalkan karena „maagbloeding“.

Pada Kemis sore telah diadakan oepatjara pengoeboeran bertempat di Tanah-Abang Betawi.

Setelah peti isi djenzahnja al marhoem Mr. Tazelaar dimasoekkan dalam liang koebor maka, Dr P. J.A. Idenburg, directeur departement Ouderwijs en Eredienst oetjapkan pidato dengan di dengar oleh mereka jang sama me ngantarkan.

Antara lain t. Idenburg mentje ritakan sitat-sifatnja almarhoem Mr. Tazelaar sebagai seorang amb tenaar jg sedikit bitjara. banjak bekerdja.

Almarhoem, kata beliau, adalah seorang „pahlawan“ jg berbati te goeh oentoek kepentingannja penga djaran, lebih lebih almarhoem ada lah seorang „pengenal“ tentaug pengadjaran dinegeri sini.

Poen dioerikan poela oleh spr, bahwa Mr. Tazelaar telah bekerdja dimaca mana golongan onderwijs, baik dikalangan sekolahan rendah maepoen dikalangan sekolahan me angah.

Dalam itoe waktoe Mr. Tazelaar beladjar sendiri (zelfstudie) oen toek mentjapai gelaran Meester in de Rechten

Sebagai seorang ambtenaar diba wahnja, maka Mr. Tazelaar adalah seorang jg radja dan setia pada kewadjiannja sebagai ambtenaar.

Dalam penoeoep pidatoenja. Dr Idenburg mendoekan, moedah moe dahan arwah almarhoem mendapat tempat jang semestinja di Alam Achir.

Toean T. Versteeg, directeur Prins Hendrik School dan Middel bare Handelschool, atas nama djan da dan keloearga jang meninggal mengoetjapkan terima kasihnja atas perhatian hadlirin jg soeka menga nterkan sampai ke tempat pengoe boeran.

Selandjoenja boengna dan kara ngan boengna diletakkan diatas pe ti djenzah oepatjara lantah boeba ran.

## Membikin oeng palseo

Aneta dari Soerabaja mengabar kan, kahwa atas kegiatannja t. t. wedono dan assistent wedono Krian dengan dibantoe oleh bestuurspol tie maka telah didapat tempat pem binaurja oeng palseo.

Seorang toekang dari pabrik Krian ditangkap, begitoe poela alat alatnja oentoek memboeat oeng palseo dibeslag.

## Phabaran

## Kebakaran di kampoen jg banjak pendoedoeknja

Disebabkan obat njamoek Pada Saptoe pagi kira kira djam lima lebih sedikit di gang Boscop, dibelakang gedoeng bioscoop Rial to di Senen Betawi telah timboel kebakaran.

Brandweer jang dengan segera diberi tahoe beraagkat dengan alat alatnja. Sujur ketika sampai di simpnong djalan kereta S.S di Sawah besar maka motor motor brandweer terpaksa berhenti, karena djalanja ditoeoep.

Satoe auto dengan pipanja ditem patkan di Gang Tanah Njonja, se dang lainnja dipasang didepan goe dang S.S.

Meskipun dari pihak brandweer didaja oepajakan dengan giat se kali oentoek membatasi menjalaja api, akan tetapi empat barisan roemah, terdiri dari 2-3 piatoe te lah terbakar habis. 96 orang (21 bangsa Tienghoa dan jang 75 Boe mipoetra), telah kehilangan tempat tinggalnja.

Keroegian ditaksir ada f 3000.— Wd. burgemeester Mr. N. Jan sen, chef Crimineele recherche W. E. Bock dan wedana recherche Soetanoko djoega datang menjak sikan.

Ketika diadakan penjelidikan, maka kebakaran itoe disebabkan njalanja obat njamoek disa lah satoe petak, jang ditempa ti oleh seorang namanja Moesa. Ia telah mengakoe kesalahannja „Batavische Algemeene Brand fonds“ bekerdja bersama sama de ngan Bestuur telah ambil tiadak oentoek memberikan bantoe innja pada jang menderita keroegian.



ADRES JANG PALING TERKENAL  
BOEAT

• INSICHEL  
• CLICHE'S  
• STEMPELS  
• VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN

**Clichéfabriek**  
"FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG.



### RIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggota badan ang terpenting sekali oentoek kehideoean manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadya dengan orang hideoep di tempat jang gelap. Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti datang ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

**Soeniaradja Optical**  
Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng

## „Radja Timoer“

Jalah madjallah bergambar dikelearkan satoe boelan 2 kali

Satoe madjallah jang sangat bagoes dan berharga boeat dipoenjai oleh masing-masing roemah tangga. Harga ketjeran f 0.15 per expl. Harga abonnement dalam kota f 0.90, Loear kota f 1,— Bajer lebih doeleo paling sedikit boeat 1 kwartaal. Bajer boelanan atawa dibelakang kwartaal tidak dikaboelkan, Bisa dapat pada:

**Adm. Drukk. „Economy“**  
Oude Kerkhofweg 16 Tel. 444 Bandoeng

### OENTOEK MEMPERBAIKI NASIBNJA

Berilah nasihat kenalan Njonja dan Toean jang djadi Djonges, Baboe dan Kokki, seopaja soeka menambah pengetahoenuja jang berhoebongan dengan pekerdjaanuja oentoek memperbaiki nasibuja dengan djalan memsoeki Avond cursus jang akan diboeka pada tanggal 1 Maart 1939, oleh **Raden Ajoe Sangkaningrat**.

Dalam cursus itoe akan diberi peladjaran:

- Mambatja dan menoeis
- Mengatoer roemah tangga
- Melajani perdjamoean
- Sedikit peladjaran basa Asing
- Tentang membikin koeweh dan masak-masakan

Dengan pendek kata, segala apa jang perloe oentoek mempertinggikan nasibuja Djonges, Baboe dan Kokki.

Pembajaran hanja f 0,50 seboelan, sebagai soembangan perkakas boeat peladjaran.

Mintalah keterangan kepada Directie dari Internaat Kaboepaten di Balonggede, Bandoeng.

**ECONOMISCHE OPSTELLEN**  
of de  
**INNEEMSCHE PERS**

DRUKKERIJ „ECONOMY“  
Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

BISA DIPAT PADA ADMINISTRATIE SOERAT KABAR INI  
DENGAN HARGA f 3,— CONTANT ATAWA REMBOURS

## Toean berasa memindjamkan wang Renten ? Toean berasa memindjam wang Renten ?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penglepas wang Renten ?  
Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang Renten ?

Lekaslah beli boekoe :

## Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang Renten]  
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Rembours tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoeri oleh pendoeoek Indonesia. Diaoetoe djajatakan peela, bagaimana tjaranja seopaja orang bisa erbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe !

## Memang betoel !

Bahwa pembatja kita telah mengandjoerkan seopaja lebih baik berlangganan pada soeret kabar BERITA-PRIANGAN sadja, itoe ada benar sekali.

Sebab moerah harganja dao mempoenjai perkabaran jang serba lengkap, jang bisanja didapat dalam koran harian jang mahal harganja.

Oleh karena itoe tidak perloe lagi Toean memboeang oeanng lebih dari 100 sen seboelan oentoek mendapat soerat kabar jang biasa Toean batja sampai memoesakan.

Mintalah proefnummer jang akan dikasikan dengan segala senang hati.

Adm, Ber Pri.

## SOAL SOELIT

MEMBATJA koran dengan LOEPA membajer oeanng abonnementnja, adalah satoe soal jang soekar boeat dimengerti

Voor 100 pCt, Blindstijsteeft men steeds naar de:

TYPCURSUSSEN:

## „D. M. BESAR“

die onder leiding staan van Bekwame en Geroutineerde Leerkrachten met 14-jarig lange ervaring.

Kantoor-Opleiding:

Special o.l.v. den heer MANSOER ANWAR, ex Kantoor-Sneltypist b/d WelEdelGestrenge Heeren:

M. A. J. KELLING, Secr.-Peningm., Bandoeng Vooruit\*.

Ir. Th. KARSTEN, Stedebouwkundige,

Dr. Ir J. M. W. NASH, Geoloog/Mijnbouwkundige.

en ex Dictaat-Sneltypist der Afd. Persdienst v/h 2de „Pariadra“-Congres te Bandoeng.

CURSUSSEN:

BATAVIA-C.: BANDOENG: SEMARANG:  
Sawah Besar 21. Pr. Soemedangweg 96. Karang Toeri 73

## Pangaos barang tjitakan

100	Emploj ditjitat djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Briefkaart (Kartoe post) ditjitat sabaulah	f 0,75
500	id.	f 2,—
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjitat djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Soerat ondangan model Briefkaart	f 1,—
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,—

Pangaos noe kasebat diloehoer sadajana nganggo tinta hideoeng, oepami nganggo sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teuajian kaetang ongkos ngintoen. Pesenan nganggo perantaran Rembours teu tiasa ngintoen.

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**  
Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

## NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soerat Huurkoop, Solo Wissel anoe parantos ke gning njitak sareng blanco Soerat ondangan.

Pangaosna tangtos mirah,

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**  
BANDOENG.

## VORO BATAVIA

Goltengte 105.26 M  
Senen 20 Maart

- |       |       |                              |
|-------|-------|------------------------------|
| 4 —   | sore  | Lagoe Gamb. Kromong          |
| 4 30  |       | Lagoe Soenda                 |
| 5 —   |       | Lagoe Krontjong dan Stamboel |
| 5 30  |       | Lagoe Melajoe                |
| 5 50  |       | berhenti                     |
| 8 —   | malam | Membatja soerat kabar        |
| 8 20  |       | Lagoe Djawa                  |
| 8 30  |       | Pendjawaban soerat rapport   |
| 8 45  |       | Ketjapi Orkest „Setia Sari“  |
| 11 —  |       | berhenti                     |
|       |       | —o—                          |
|       |       | Selasa 21 Maart              |
| 7 30  | pagi  | Langedrian dari piring hitam |
| 8 30  |       | Lagoe Arab                   |
| 9 —   |       | Lagoe Soenda                 |
| 10 —  |       | Lagoe Ambon                  |
| 10 30 |       | Lagoe Melajoe                |
| 11 —  |       | berhenti                     |
| 4 —   | sore  | Lagoe Gamboes                |
| 4 30  |       | Lagoe Soenda                 |
| 5 —   |       | Keterangan agama islam       |
| 5 30  |       | Lagoe Arab                   |
| 5 50  |       | berhenti                     |
| 8 —   | malam | Membatja soerat kabar        |
| 8 20  |       | Lagoe Belloni                |
| 8 30  |       | Krontjong Orkest             |
| 11 —  |       | Berhenti                     |
|       |       | —o—                          |
|       |       | Rebo 22 Maart                |
| 7 30  | pagi  | Lagoe Krontjong dan Stamboel |
| 8 —   |       | Lagoe Soenda                 |
| 9 —   |       | Lagoe Djawa                  |
| 10 —  |       | Lagoe Tionghwa               |
| 10 30 |       | Lagoe Gamboes                |
| 11 —  |       | Berhenti                     |
| 4 —   | sore  | Lagoe Hawaian                |
| 4 30  |       | Lagoe Arab                   |
| 5 —   |       | Lagoe Melajoe                |
| 5 30  |       | Lagoe Soenda                 |
| 5 50  |       | Berhenti                     |
| 8 —   | malam | Membatja soerat kabar        |
| 8 20  |       | Lagoe Ambon                  |
| 8 30  |       | Harmonium Orkest             |
| 11 —  |       | berhenti                     |
|       |       | —o—                          |

## VORL

Golti, 85.96 Meter  
Senen 20 Maart

- |      |       |  |
|------|-------|--|
| 5 —  | sore  | Lagoe Djawa                            |
| 5 30 |       | Lagoe Soenda                           |
| 6 —  |       | Berita s. k. (Soenda)                  |
| 6 15 |       | Lagoe Gamb. Kromong                    |
| 6 30 |       | Pauze                                  |
| 7 —  | malam | Lagoe Melajoe                          |
| 7 15 |       | Berita s. k. (Indonesia)               |
| 7 30 |       | Lagoe Krontjong                        |
| 8 —  |       | Membalas soerat soerat                 |
| 8 15 |       | Lagoe Soenda                           |
| 8 45 |       | Lagoe Djawa                            |
| 9 15 |       | Lagoe Barat                            |
| 9 30 |       | Lagoe Manasoea                         |
| 0 —  |       | Toetoeop                               |
|      |       | —o—                                    |
|      |       | Rebo 22 Maart                          |
| 5 —  | sore  | Lagoe Soenda                           |
| 5 30 |       | Lagoe Djawa                            |
| 6 —  |       | Berita s. k. (Soenda)                  |
| 6 15 |       | Lagoe Soenda                           |
| 6 30 |       | Pauze                                  |
| 7 —  | malam | Lagoe Hawaian                          |
| 7 15 |       | Berita s. k. (Indonesia)               |
| 7 30 |       | Lagoe Anekawarna                       |
| 8 —  |       | Gamelan Soenda                         |
| 12 — |       | Toetoeop                               |
|      |       | —o—                                    |
|      |       | Kemis 23 Maart                         |
| 5 —  | sore  | Kjanderurtje terpinpin oleh tante Soep |
| 6 —  |       | Berita s. k. (Soenda)                  |
| 6 15 |       | Lagoe Krontjong                        |
| 6 30 |       | Pauze                                  |
| 7 —  | malam | Lagoe Hawaian                          |
| 7 15 |       | Berita s. k. (Indonesia)               |
| 7 30 |       | Lagoe Gamboes                          |
| 7 45 |       | Mengadji Qer'an                        |
| 8 15 |       | Lagoe Toerki                           |
| 8 45 |       | Lagoe Melajoe                          |
| 9 —  |       | Lagoe Djawa                            |
| 9 30 |       | Lagoe Soenda                           |
| 0 —  |       | Toetoeop                               |
|      |       | —o—                                    |



# Berita Priangan

lembaran kedoea

Tahoen ke II

TELEFOON  
Nummer  
**4 4 4**  
BANDOENG

## Kemadjoean peroesahaan In- donesia di Soekaboemi

Peroesahaan Indonesia di Soekaboemi kelihatannya semangkin lama manggihu madjoe sadja. Tida sedit kit toko toko kepoenjaan Indonesia jang tadinja ada di djalan ke tijl atau jang boekan hoofstraat baroe baroe ini soedah berada di Groot Postweg, Plaboenastraat, Tjiwangiweg atau straat laen, jang termoeok dalam Centrumja Soekaboemi.

Jang paling "kahot" dari peroesahaan kita ialah kepoenjaan Toean Rd. A. Barua, jang sekarang kita liat di Groot Postweg. Me mang Toean itoe dari doeloe tidak maoe ketinggalan dalam perdjalanan economie oleh bangsa laen. Beliau adalah seorang Agent Commission naer jang terkenal jang mendjalankan peroesahaannya dengan baik dan memakai administratie sebagai mana mistinja sehingga publik menaruh keperhatian.

Perdjalanan dipegang tegoe dan ta melalakan perseoran. Tante sadja publik tertarik, apalagi oleh karena perlejanan didjalankan dengan sopan dan tjepat. Selain dari Agentschappen dan Commissie t.R.A. Barua djoega memoenjai reparatie atelier boeat er lodji dan lontjeng dan sebagainya. Kita harap moedah moedahan peroesahaan beliau teroes madjoenja.

Djoega Toean M. HASIM tida ketinggalan teroes berlomba dalam peroesahaan oemoem. Beliau mendjalankan Schoenmakerij serta asalnja di Stationweg. akan tetapi karena kemadjoeanja esendjak k l. doea toean soedah pindah ke Groot Postweg, serta mengembli toko jang tjoekeop be saruja dan baik keliatanja. Penolis sering berjikap tjakap dengan T M HASIM serta boleh mangambil kesimpoolan, bahwa beliau madjoenja itoe boekan karena berkapital besar, melainkan banjak mendjalankan fikiran dan radji bekerdja disertai dengan keberanian artinja berhati besar.

Keboektian beliau soedah mendapatke uitvinding jang dikenal orang banjak, ialah membikin sepatoe jang moerah, akan tetapi keat dan keliatanja baik, jang dari band auto. Pesenan diterima dari berbagai tempat, maepoen jg dekat atau jg djoech, sehingga dari Palembang dar Atjeh djoega T M. Hasim menerima pesenan. Perlejanan dan penerimaan publik poen selamanja menjoeangkan sehingga beliau dapat sympa thie. Beloe lama keliatan ada permintaan dari beberapa Blanda dari Onderneming onderneming boeat membikin laars. Inja Allah ini peroesahaan akan madjoe teroes.

Tentang peroesahaan meubels djoega bangsa Indonesia tida ketinggalan, malahan keliatan madjoe sekali boekan satoe tapi ada doea tiga meubelhandel Indonesia di Soekaboemi. Tentang ini kita akan toelis lain kali, sebab beloe menje lidiki jang loeas.

Kini kita boleh gambarkan sedit kit tentang slachterij. Jang paling besar kita bisa anggap kepoenjaanja Toean toean Doedit, H. Sambas dan Slachterij Soenda. Jang kita kenal baik dari ini slachterijen, ialah jang didjalankan oleh toean Doedit dan toean H. Sambas, doea doeanja memoenjai tempat perdegangan di Pasar Soekaboemi. Jang kita saksi kan, kalau kita dilan tepasar, ialah, bahwa penerimaan tamoe jg belandja teratoer dengan bagoes sekali. Pembijtaraan sopan dan hormat, serta diperhatikan be toel, siapa jang lebih doeloe datang, itoealah jang lebih doeloe dilajani. Pembelian ketjil besar tida

dibedakan perlejanannya, tetap hemat dan sopan.

Tidak heran, bahwa kedoea tempat pendjoelan daging tereseboe menarik betoel publik dan menoe roet pendapatan kita, orang jang belandja itoe lebih soeka menoe ngoe dari pada belandja kepada orang lain. Inilah hutsiloja dari perlejanan baik dan teratoer. Kita per tjaja, bahwa Toean H. SAMBAS dan t. DOEDIT akan teroes madjoe dalam perdjalanan economie itoe.

Boleh kita tambahkan, bahwa Toean Doedit djoega memoenjai Transport-Onderneming jang dinamakan "Soekamaudi" dan soedah madjoe. Memang sebaroesnja begitoe, ajo djalan teroes!!

E. H.

## Volksraad

### Pertanjaan toean Blauw

dikirim 14 October 1938

**M**ENOROET keterangan ke terangan jg didapat, dimana diwartakan, antaranja di Residence Selebes dan daerah ta'loeknja, belasting sendjata api dikenakan kepada windbuks, perkenankaulah penanoja menajakan apakah benar itoe dan djika benar, bersandarkan peratoeran apa selama tahoen berapa dan dalam beberapa kedjadian didjalankanja peratoeran itoe.

Djika belasting itoe dikenakan dengan tiada beralasan, sangat ingiu mendengar tiadakan apakah sebagai penggantian dan pengoolagan akan dan atau lagi diambilnja. Kemoediannja perkenankaulah itoe menajakan apakah kiranja dilain lain daerah dikenakan djoega be lasting oentoe windbuks.

### Djawaban pemerintah

[dikirim tgl 14 Maart '39]

Dengan pengiraan bahwa ordoenansi didalam Staatsblad '37 No 170 telah berlakoe, maka ambe naer jang d pasrui sendjata api di aft. Makassar dan residensi Selebes dan daerah ta'loeknja pada th '37 dengan tidak beralasan telah mengenakan belasting kepada 62 bajaknja pistol alarm dan windbuks. Mereka jang memoenjai sendjata itoe telah diberi toekoek hal jang salah tindak ini, sedang penggant dari pembajaran belasting jang tiada beralasan ini seperloenja se dang dilekoekan.

Setelah didakan penjelidikan terojeta bahwa dimana2 tidak ada belasting sendjata api jg dikenakan kepada sendjata luchtdrok dan vaerdruk.

### Pertanjaan t. Hoedojo

[dikirim tgl. 14 Maart 1939]

Kewaren doeloe telah dimoat kan pertanjaan t. Hoedojo jang berkecaan dengan perdjalanan para seni ke Amerika. Dibawah ini kita moatkan pertanjaanja dengan selandjoenja: Maneroet berita didalam skk. Indonesia (antara Pamudangan dari 22 Februari dan 23 dan 14 dan 9 Maart jl.) dan didalam koran koran Europa (antaranja Java Bo

da dari 8 Mrt dan Bataviaasch Nieuwsblad dari 10 Mrt. jl.) telah timadjoekan protes jang keras terhadap perlakuan kep. da para seni Indonesia, setelahnja dengan peran rasan pemerintah dikirim dengan djalan Komite Nederland ke tenoonstelling doenia di New York. Penanoja kiranja diperkenankan menajakan apakah protest itoe benar, dan djika benar apakah pe erintah soedi

a segera mengambil tindakan terhadap para seni, oempamanja dengan djalan di teloeok tengah djalan memindobkan ke kapal penemp pang, atau djika tidak moesghin, memberi mereka pemeliharaan jg pantas daripada jang telah digawarkan diatas.

b memberi sjarat sjarat jang tjoekeop baginja dan mangambil peratoeran demikian roep. hingga di dapat perlakuan dan pemeliharaan jang baik selama pergi dan poelanguja dan diannja di Amerika pertangoean.

### Keterangan

Hal ini mengenai 12 orang para seni lelaki dan perempuan dan konstambachtslieden jang berada (pengoekir kajoe, koelit, pembikin wajang, pembatik, pemain game lae dan penari). Rombongan itoe telah berangkat pada 20 Febr. jl dengan kapal moeat "Siagkep" dari Tandjoeng Priok. Meneroet kabar keabajakan dari rombongan itoe baroes belajar sebagai dehpasagier tiada tjoekeop roeagan bagi barang2 mereka dan mereka-althans pada permoealan berlajarnya - memasak makananja sendiri air mandinja mangambil sendiri dan mentjoetji pakaanja sendiri.

Perlakuan jang demikian roep tiada tjotjok denzau maksod pengir man rombongan itoe ialah jentoe membikin propaganda di ten

N.V. WONING, SPAAR-EN HYPOTHEEKBANK

### „DE EENDRACHT“

Dijalakan dengan beoel government dari 4 Maart 1938 No. 36. Diislah kedalam archief dari R. V. J. pada 11 Mei 1938 No. 123. Hoofdkantoor: BANDOENG.

Demoek mebeuer roemah (roko) atau membeli tanah, Dengan simpanan tiap-tiap bulan f 2.— oentoe pinjaman f 1000.— f 3.— — f 1500.— dan seterusnya boeat tiap-tiap f 500.— f 1.—

Tjiljan f 2.50.— boeat tiap-tiap f 500.— (tidak pakai rente)

Waktoe mendapat seleks-likanja satoe tahoen meneroet dja simpinan. Kalau tida teroes uang dikembalikan.

Pembajaran ke N. I. HANDELSBANK Bandoeng.

Dijalah roemah tangga roemah seluk-buknja Rakjat jang beresimang mendjaga oentoe kan kemoedian.

Serat soerat dan keterangan keterangan Bolonggedeweg 25

Dijari agent-agent dengan peratoeran jang menjenangkan.

toonstelling doenia dan sekitarnja tentang bagian dari keradjaan Negeri Belanda.

Boeat pergi dan poelanguja jang semoeanja memakan waktoe 110 hari, bagi orang2 itoe dengan terhi toeng ongkos djalan hanja ber djoemlah f200 hingga f 300 seorang uja. Djoemlah ini biasanja tida tjoekeop.

Kiranja haroes diperhatikan, bahwa jg bersangkoean adalah dari familie jg konservatif dari Solo dan Mataram sekali kali beloeoem membikin perdjalanan diloeaer Djawa, hingga dengan sangat soekar mereka dapat mentjoetjokkan mak soed pengiriman itoe.

Perloe ditjatat disini, bahwa ke pada pehak Indonesia jang pergi ke tentoonstelling di San Francis co seorangnja diberi f125.— oentoe ongkos ongkos utruating dan f 1.- cq f 2.5000000 h rian djoemlah jang balakang oentoeok hari hari dimana oeh jang bersangkoean diadakan demonstrasi, satoe dan lainnja diloeaer pelajaran pertjoema, makan dan pemeliharaan pertjoema.

— 0 —

**TJIN TJOE KAW TJOO SAN** **TJAP IKAN MAS**

**OBAT BATOEK**

**PALING MANDJOER**

**BATOEK ENTENG 3 SAMPE 1/2 DOZIJN HISTI BAIK**  
KERAS 1/2 DOZ: SAMPE 1 DOZ:

INDIA!!! Obat Batoek jang betoel toelen dan soedah teroesohor di anter tempat djoega banjak poodjian dari mandjoernja ini Obat, kienja nombor kinanja sangat bersih nako bahan jang bagoes, maka poodji poodjian dari ahli Obat Obat soedah mangapoh sah bersih dan sabbaknja, kienja itoe Obat kita jang gadoe boeat toeloeng jang poodji publik jang dapat penyakit itoe batoek, tida pilit bangsa beloe makan.

dari itoe kita tida kesoet roegi nako bahan jang mahal harganja, tetapi di djoel tida mahal.

Dijalah penyakit batoek itoe, sebab gampang sekali menoealarnya diin jang berbaranja bagai roemah tangganya, selannja dari batoek saaja bjoes menimboelkan madjom, panyakit lantaran dari batoek, seperti sakit sesak napas, batoek kering, tering, malam batoek, koerang tidoe, dan lain lainja, itoe semoea penyakit jang amat berbaranja bagai dirinja, soedah tentoe badan djadi roesak kienja pemakit, lantaran dari batoek itoe.

Sababnja dapat sakit batoek keras, itoe koesok lekas gibikin ilang dengan nako Obat Batoek Tjin Tjoe Kaw Tjoo San Tjap Ikan Mas, terbiikin oeh Toko Obat Tjin Tjoo, itoealah paling baik dan mandjoer ATTERAN MAKAN BOLEH BATA CIRULAIR DALEM KALENG

**HARGA f0,50**

Hoofddepot  
**TOKO OBAT TAYAN HOO**  
TANAH LAPANG GLODOK 10  
TELF: 1620 BATAVIA.

DRANG TOEA LAKI ATAWA PREMPDEAN MOEDA ANAK ANAK DRANG BOENTING BOLEH MINDEM

haloe bel Obat Batoek djangan salah tjap Ikan Mas

Hoofddepot : TOKO OBAT **TAYAN HOO** Tanah Lapang Glodok No. 10  
TELEFFOON 1620 — BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tjimehi: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan; Tegah; Po Seng Tong—Lampung: Tay Seng Ho—Tadjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboemi Po Tjoe Tong—Pekalongan; Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makasar Eng Taj Hoo—Tasikmalaja Ek Goan Tong.—Djember, Eng Seng Hoo—Lobat, Tjee Tjong Tong—Malang: Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Megerang: Thay An Tong Djombang; Tjee Seng Hoo—Madoen: Eng Tje Hoo.—Indrawajoek Ek Sioe Hoo, Soerabaya: Tjee Bin Yok Pong le Kiem Tie.—Ie Djen San, Semarang; Ngo Hok Cong.—Gombong: Thong Tjhoen Yok Pong—Toeloenggoeng: Tay Seng Hoo. Palembang: Tian Seng Kok. Tjepoe; Eng Tek Hoo. Garoet; Tong Hoo. Tjong. Tjirebon: Tjong Bis.—Tangerang: Ban Hok Seen.—Buitenzorg: Eng Hok An. Serang Poen Leng Tong—Tjikampek; Seng Seng Tong—Modjokerto; Ties An Jok Tong—Banjoewangi; Ban An Jok Weg.—Poerwokerto: Eng Tjoen Ho.—Tjikarang: Sieng Hoo Tong—Karawang: Ho Pan Lian—Kediri: Djie An Koeng—Soekaboemi Tjong Tan Yok Pong.

[Irab.



Boleh dipertjaja boeat antero perdjalanana, kaloe U goenaken

### Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten Bandoeng — Cheribon	v. v.
Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi.
Bandoeng — Krawang	v. v.
Bandoeng — Pangalengan	v. v.
Cheribon — Koeningsan	v. v.
Cheribon — Tjiledeok	v. v.
Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon telefoon No.	476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

### Meisjes Internaat

Rad. Aioe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean yang lebih moerah dari pada Internaten yang soedah ada.

Maksoed ini berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloeur Bandoeng yang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dim na anak itoe haroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan yang baik, tapi dengan bajaran yang moerah.

Djika ternjata permintaan ada tjoekoop, Internaat itoe akan lekas diboeaka.

Permintaan haroes disampaikan kepada:

Directie

„Internaat Kaboepaten  
Balonggedeweg — Bandoeng

### GRATIS

Kepada sekalian abonnees dan pembantoe kita yang bisa mengirinkan 2 abonnee baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

### Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja yang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari yang ditentoeakan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

### Administratie

### LEBIH BERTHARGA!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boekan sadja haroes dibatja, akan tetapi haroes —:— djoega dibajar! —:—

### Agentschap Soekaboemi

Oentoek menggampangkan perhoeboengan kita, telah diboeaka boeat agenschap dagb'aden „SINAR PASOENDAN” dan „BERITA PRIANGAN” tempatnja di:

**Kantoor Emo Hardja cand. i/d rechten**  
Gr. Postweg 244A Tel. 441 — Soekaboemi.

Disana bisa diterima yang akan mendjadi abonnement dan masoekan Advertentie. Djoega bisa menesima pekerdjaan boeat: Rechtz'ken, Makelaar, dan menoeoeng orang yang mentjari pekerdjaan

Permintaan anggan

### Dagblad „Berita - Priangan”

Nama.....  
Adres.....  
Moelai tt. .... minta berlangganan  
„BERITA - PRIANGAN” Wang abonnement banjaknja f.....  
boeat .....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel. (via rekeniglooper B. P.)  
.....tt. .... 1939

Tanda tangan:

Kepada  
Adm. Dagblad  
BERITA — PRIANGAN  
Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng

### Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeng dari 102 kg trima di goedang pendjoe f f 10,40

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1.95, Koeda merah f 1.85, Boeroeng kaleng f 1.85.

Minjak klapa: per blik dari 14 $\frac{1}{2}$  kg bruto f 1.60 sampe 1,62 $\frac{1}{2}$

Bawang merah: Tiongliap f — Tiongtoa f 11,50 per 100 kg.

Katjang tanah: kwaliteit benteng f —, Bogor no 1— Cheribon f —; sampai f 8— per 100 kg

Emping blidjo: kwaliteit La boean no 1 f 28,— no 2 f 24,— Tjilegon no 1 f 28,— no 2 f 20,— per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6— sampe f 7,—

Copra: meliat kwaliteit dari f 5.95 sampai f 6.10, per 100 kg London noteering  $\frac{1}{3}$ ; kwaliteit Straits 11/5/0 doll, perton pem beli.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Feb.Mrt f 6.47 nom f — pendjoel f — per pic, matitem Panaroekan fob Panaroekan f 6.07 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5.83 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meal: kwaliteit Medium boeat roepa roepa merk dari f 3,70 sampai f 3.90 AA f 4.15 nom. per 100 kg

Lada item Lampung: ek. Telok lev. Feb/Mrt f 12.90.

E. k. Batavia lev. f 18.20 nom per 100 kg London noteering nak 27/16 d. p. lb. pendjoel.

Lada poeti Muntok: fob Pangkalpinang lev Feb./Mrt f 20.50 pem beli, per 100 kg London noteering —3 $\frac{1}{2}$  d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampung, 15 pC/ek Telok levering Feb/Mrt, f 11,40 pem beli, f 11.60 pendjoel per 100 kg.

Citronella olie:

A. contract Feb/Mrt ini be ri ready f 0.82 B contract f 0.18

Karet sedia Java Std. Sheet dari 28 $\frac{1}{2}$  Java Std Crepe 29 $\frac{1}{2}$  pem beli per  $\frac{1}{2}$  kg.

Damar: A, E Postianak f 26.71 $\frac{1}{2}$  Sumatra f 29.95 $\frac{1}{2}$  per 100 KG bruto.

### Pasar beras di Betawi

Krawang, fraco wagon Krawanghjn per 100 kg

Beras petjah koelit tjeree Jan. lev. ditawarkan f 6.23 $\frac{1}{2}$  idem

Jan./Feb./Mrt. equally beras Huller boeloe bb ditawarkan f 7,36 $\frac{1}{2}$

beras petja tjeree I T L. lev Jan. f —

beras Lolosan Srogel I S L lev Jan. di tawarkan f —

Slawi, fob Praoe Tegal, beras Slijp boeloe OTB lev Jan. dita warkan f —

Tjiandjoer, fr wagon Tjiandjoer beras Masin S P A Ven Foeng lev. Febr, ditawarkan f 9.20

beras Machine S L R Ven Foeng lev febr. ditawarkan f 8,80

Boemijoe, fr wagon Boemijoe, Slijp boeloe H Jan. lev ditawarkan f 7,77

Slijp boeloe HG Dec lev ditawarkan f 8,42

Indramajoe, fob Cheribon beras lolosan tjeree I T L Jan. '39 ditawarkan f 6.07

beras petja koelit tjeree OTK lev Jan. Sept f 6.15 $\frac{1}{2}$

beras Ketan slijp Jan '39 f 7,77

Harga beras dari soedagar2 ketjil di Batawi per 100 Kg

Ketan Java f 8.90 Slijp boeloe Krawang f 8,58 Huller boeloe Krawang bb. f 7,85 beras Machine Tjiandjoer S P A f 9,75

### NATUURLIJKE GENEESWIJZE

VAN

### Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

### Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Mavis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeti Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaeoe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoes penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certificate dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,  
OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS  
Nadruk Verboden

### NIROM

Archipszender PMH 45 Mr.

Senen 20 Maart

Bandoeng II (103 M), Batavia II [190M] PMH (45M)

5 — sore Gending Pentja

6 — Soera Mme Badia

6.30 — Lagoe Melajoe Seberang

7 — malam Pemandangan Oemoem (Persoverz ch)

7.20 — Lagoe Tembaug Soenda

7.40 — Brita berita soerat kabar dan dagang

8 — Mana Soeka

9 — Gambang Kromong Orkest

0 — Tembang Metjopat

1 — Toetoep

PMH (29 M).

0 — malam Tembang Metjopat

1 — Orkest Melajoe

2 — Toetoep

Selasa 21 Maart

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M

Batavia II 190 M

6 — pagi Lagoe Melajoe tanah Seberang

6.30 — Roepa roepa lagoe extra

7 — Gamelan Soenda

7.30 — Toetoep

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M

2 — siang Studio Orkest

1.20 — Berita s. k. jg terpenting

1.30 — Meneroeskan Studio Orkest

2.20 — Mengoelangi berita berita s k jg terpenting

2.30 — Toetoep

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M

PMH 45 M.

5 — sore Citeran Djawa

6.30 — Pembijaraang tentang Kitab Indjil

7 — malam Krontjong Orkest

7.40 — Berita berita soerat kabar dan dagang

8 — Meneroeskan Krontjong Orkest

9 — Gamelan Soenda Aladra

1 — Toetoep

PMN (20M)

0 — malam Gamelan Soenda „Aladra”

11 — Harmonium Orkest

12 — Toetoep

### Agentschap Tjimahi

Tempatnja di

Kaoem Koelon No. 728

Sekalian abonnee dan adverteerders kita yang ada kepentingan boleh datsog pada adres di atas

### DRUK.ECONOMY

O. Kerkhofweg 16 — Tel. 444

Satoe satoenja kantor tjetak Indonesia yang paling terkenal di kot Bandoeng.

### SOERABAIA

Golfteugte 68 M. dan 129M.

Selasa 21 Maart

Soerabaia II (68 M) dan IV (129 M).

Semarang II (111 M) Djocja II (128 M) Solo II (120 M)

6 — pagi Genderan dan Tjlempoengan

7.30 — Toetoep

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M

12 — siang Pemboekaan

12.03 — Cauveri tentan hal oeroe san roemah tangga

12.30 — Lagoe2 Tionhoa Peiping modern

1 — Memperdengarkan soera dari toean S. Abdullah

1.20 — Berita berita soerat kabar jang terpenting

1.30 — Wajang Orang „Saritomo”

2 — Lagoe lagoe Soenda

2.20 — Mengoelangi berita soerat kabar jang terpenting

2.30 — Toetoep

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M.

Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M.

5 — sore Krontjong Orkest

7 — malam Berita s. k. dan dagang

7.15 — Membalas soerat soerat dan rapport rapport

7.20 — Lagoe lagoe Hudoestan

7.30 — Pemandangan tentang hal „Sport”

7.50 — Lagoe lagoe Amban

8 — Yang Kjiem Orkest

10 — Saran pematjaan tem bang Motjopat

11 — Toetoep

Rebo 22 Maart

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M.

Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M.

6 — pagi Roepa2 lagoe krontjong dan Stambeel

6.40 — Lagoe2 Tionhoa modern

7 — Lagoe lagoe dari tanah Sumatra

7.30 — Toetoep

Soerabaia II (68 M) dan IV (129 M).

12 — siang Pemboekaan

12.03 — Memperdengarkan Gamelan Kjaihi kajoet mesem

12.45 — Lagoe lagoe Soenda

1 — Wajang Orang

1.20 — Berita s. k. jg terpenting

1.30 — Memperdengarkan soera dari M. s. Moor

2 — Lagoe2 Tionhoa Cinema

2.20 — Mengoelangi berita soerat kabar jg terpenting

2.30 — Toetoep

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M

Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

5 — sore Gending2 Djawa tengah

7.20 — Peladjaran tembang oentoek anak anak

8 — Njanjian dan dongengau oentoek anak anak

7 — malam Berita-berita soerat kabar dan dagang

7.15 — Membales soerat soerat dan rapport rapport

7.20 — Disamboeng dengan Studio dari S K I.